
学校運営協議会 会議実施報告書 

 

このことについて、「岐阜県立学校における学校運営協議会の設置等に関する規則」第８条第１項に基づき、

次のとおり学校運営協議会を開催しましたので、その概要について報告します。 

 

１ 会 議 名  岐阜各務野高等学校 学校運営協議会 （第３回） 

 

２ 開催日時  令和６年１月２４日（水）  

 

３ 開催場所  書面による開催（大雪警報が発表されたため） 

           

４ 参 加 者  会  長 苅谷 亜由美 各務原市立鵜沼第二小学校 校長      

副会長 髙島 邦枝   各務原商工会議所総務事業課 課長 

委 員 卯野 仁志  元各務原区長 

清水 宥希    保護者代表                

長縄 康浩    フェニックス総合クリニック 副院長 

並河 征之    株式会社 日本温浴研究所 

林  克幸    サン・ビジョンジョイフル各務原施設長 

山口 貴江    鵜沼西保育所 園長 

土屋 喜寛    令和５年度ＰＴＡ会長 

馬場 崇光  令和５年度ＰＴＡ副会長 

学校側 野田 正明  校長 

馬場 聖臣  教頭 

浅井 智世  教頭 

五十川一也  事務長 

佐々木善隆  総務部長 

鈴木 雅雄  教務部長 

丹羽 智之  生徒支援部長 

鹿野 知幸  進路支援部長 

鹿野 浩史  部活動推進部長 

秋田  寛  ビジネス科主任 

後藤 誠司  情報科主任 

石榑 裕加  福祉科主任 

 

５ 会議の概要（協議事項） 

（１） 令和５年度各分掌における自己評価及び特色ある取り組みについて 

①教務部 

意見 １： 生成ＡＩなど教える側の知識や見識がますます重要になってくる。教職員も大変だが、頑

張っていただきたい。 



意見 ２：「分かりやすい授業ができる」もしくは「できるようになる」という部分が教職員個人の意

欲に委ねられているのは課題かもしれない。学校全体もしくは地域全体で「分かりやすい授

業」に向かっていく総合的なデザインが必要なのではないか。 

意見 ３： 来校した際、来客の通る廊下で教職員が生徒を叱っているところに遭遇したが、教職員

と生徒の壁のようなものを感じてしまった。 

意見 ４：「授業の教え方や説明が分かりやすい先生が多い」の項目が 5.8％へったのは何が原因な

のか。勉強が一番大切な部分であるので分かりやすい授業運営をしてほしい。 

意見 ５：「４現状の分析」の「授業の教え方や説明が分かりやすい先生が多い」の項目の減少理由

を掘り下げて調査をしてはどうか。 

意見 ６： 生徒のアンケートから評価が下がった内容についてしっかり考察されている。継続して

取り組んでいただきたい。 

意見 ７： 総合評価がＣであることは望ましくない。変革期で教職員もその対応で大変なのは理解

するが、来年度にはＢへ上げられるように願う。 

 ②生徒支援部 

意見 １： いじめや差別に対して、しっかり取り組まれており良い。 

意見 ２：「多角的な生徒理解」が本当に重要である。生徒自身に目的意識を持たせることが必要

なのではないか。 

意見 ３： 登校時、道路に立っていると、昨年度に比べ挨拶が返って来ず、無言で無表情で通り過

ぎる生徒が多いと感じる。また、下校時も何も言わず通り過ぎる生徒が多い。スポーツで

好成績を収めている部も多く、将来接客や保育等に関する仕事に就く生徒も多いのに残念

である。 

意見 ４：「生徒の情報が共有され、迅速に対応できた」の部分がＡ評価なのがすばらしい。引き続

き頑張っていただきたい。  

意見 ５:「４現状分析」の「悩みや相談に適切に対応している」の項目で生徒と保護者の開きが

大きい。来年度の課題である。 

意見 ６: 教職員間の情報共有や生徒との関わりがしっかりできているようだ。 

意見 ７: 多感な時期である。特にいじめやメンタルでの相談には慎重に対応していただきたい。 

意見 ８: 生徒からの評価は比較的高いが、保護者からの評価が低い傾向である。保護者と情報共

有しにくいのか。分析が必要である。 

 ③進路支援部 

意見 １: ▲のところの支援が大変だが、頑張っていただきたい。 

意見 ２: 進路の多様性が進む中、生徒自身および保護者を含めた「納得感」を目指してほしい。 

意見 ３: 当所の会員企業からも、インターンシップを受け入れているとの話を聞くが、生徒の態

度が良いと聞く。企業で学べる良い機会なので続けていただきたい。 

意見 ４: 総合評価が「Ｃ」となっているところに少し残念だと感じる。一番重要な部分だと思う

ため、課題である。 

意見 ５: 生徒個々の背景があり、難しい部分も多い。引き続き就職に関する情報提供や個人への

関わりなどが必要である。 

意見 ６: 卒業後の進路は、人生を決めると言っても過言ではないので、こちらも総合評価がＢに

なるよう早急な対策をお願いしたい。 

意見 ７: 学校の特性上基礎学力向上に取り組むことに限界がある。進学希望者は早めに学校授業

以外での教材利用など必要だろうか。 

 ④ビジネス科 

意見 １: 地域や地元企業と連携いただけてありがたい。 

意見 ２: 学習と実践を通して、引き続き社会とのつながりを深めることから自己効力感を高めて

ほしい。 



意見 ３: クラファンや企業への連携などビジネス科らしい取り組みを積極的にしていてすばらし

い。今後もビジネス科らしい取り組みを積極的にしていただきたい。 

 

意見 ４: 日商簿記受験や青年部との交流など会議所との連携も積極的にしていただき感謝してい

る。 

意見 ５: 息子がビジネス科で、とても意欲的に取り組んでいるところを見て安心している。資格

取得も積極的に取り組んでいる。ただ５教科も頑張ってほしいというのが本音である。 

意見 ６: 学習の工夫や地域との関わりなど色々考えて活動していて大変良い。 

意見 ７: 企業と合同で行う企画は実践的で良い。基礎学力と共に向上させて回数を増やしてもら

いたい。 

⑤情報科 

意見 １: すばらしい成果を出している。ますますチームワークを大切にしてほしい。 

意見 ２: クリエイターとしての力だけでなく、社会に出てバックオフィスを支えられるようなＩ

ＣＴリテラシー、スキルも何か指標を定めて目指しても良い。 

意見 ３: 地域のイベントなどにも積極的に参加したり、様々なコンテストに応募したり、自身の

作品を見せる場があるのも生徒のモチベーションに繋がっているのではないか。情報科

の人気は高く、これからもニーズが高まっていくと思うため、本校を牽引する科として

頑張っていただきたい。 

意見 ４: 更に進化していく分野である。新しいことに挑戦して頑張ってほしい。 

意見 ５: 一流なソフトを使用し学ぶことで、社会に出て即戦力としての期待値が上がる。献血ポ

スター表彰すばらしい。 

⑥福祉科 

意見 １: 高卒で介護現場ですぐに働くのは難しい。ＰＴ・ＯＴや看護師など幅広く進路指導をし

てほしい。 

意見 ２: 引き続き地域との連携、他科連携を深めてほしい。 

意見 ３: 介護福祉国家試験に全員合格するなど、専門性の高い学びをしていてすばらしい。保育

所や介護施設など実務的な場所で学んでいる環境もとてもすばらしい。 

意見 ４: 積極的に外部への発信や交流をしていて大変良い。 

意見 ５: 保育技術発表会に招いていただき、雨が降っていない時間に早めにお邪魔したため子ど

もたちを待たせることになったが、手遊びや紙芝居で楽しませてもらえた。 

意見 ６: 人形劇では｢日吉神社のこまがえる｣という話で子どもたちに分かりやすい内容だった。

生徒たちの声の抑揚がとても心地よく見せ方も良かったことで、子どもたちは集中して

見ていた。私たちも勉強になった。たくさん練習したのではないか。本当に有り難い。 

意見 ７: 現場で実習するなど実践的な教育が多く、学校設備も充実している。 

 

（２） ３学科合同企画の取組、かかみの未来プロジェクトについて 

①３学科合同企画 

意見 １: 救急救命士さんから話を聞く機会をつくるなど良い取り組みをしている。 

意見 ２: どんどん進めてほしい。すばらしい。 

意見 ３: この企画こそ、本校にしかできない取り組みですばらしい。生徒の声にあった、福祉科

だけで作ることができなかったアニメ制作や・・という声がすべてを物語っている。相

乗効果で新しい発見や学びができる取り組みだと思うので、来年度以降も続けていただ

きたい。 

意見 ４: とてもすばらしい取り組みである。継続して取り組んでほしい。 

意見 ５: 他科と交流することで学べるものが増える。1年生から取り入れてはどうか。（３年 

間やることで更に幅広い知識・知見が得られそうである。 



意見 ６: 11月のイベントで発表を聞かせていただいた。すばらしかった。 

②かかみの未来プロジェクト 

意見 １: 難しいテーマに取り組んでいる。勉学と部活の両立ができれば、かなり達成できるので

はないか。 

意見 ２: すばらしい取り組み。こうした総合的なグランドデザインがあれば、全体としてきっと

良い方向に進む。応援している。 

意見 ３: 育成したい資質・能力の３本柱はどれも大切なことである。本校だから学べること、本

校を卒業して良かったと生徒が思えるように進めていただきたい。 

意見 ４: 多角的考察からの取り組み。すばらしい。 

意見 ５: 各学科の専門性だけでなく、育成したい資質・能力が明確であるので良い。介護福祉士

の全員合格を願う。 

 

（３）  部活動成績・その他について 

意見 １: 皆よく頑張っており教員も指導は大変である。成果が出なかった部も頑張ってほしい。 

意見 ２：何よりも生徒自身の努力がすばらしい。引き続きご家庭と連携しながら生徒のモチベー

ションを伸ばすようなサポート体制を整えてほしい。 

意見 ３: ホッケー部はもちろんのこと、今年は弓道部も全国優勝し、すばらしい活躍である。高

校の部活動でしか学べないこともたくさんある。指導する教職員は大変だと思うが、引

き続き頑張って頂きたい。 

意見 ４: 皆の活躍がすばらしい。 

意見 ５: 運動系・文化系共に県内外で活躍しており、誇りに思う。特に弓道部は来年度も楽しみ

である。 

意見 ６: とてもすばらしい成績である。 

 

６ 会議のまとめ 

第３回学校運営協議会で、委員から得られた、意見や提言を今後の学校運営にいかしていく 


